



RAPPORT ANNUEL 2024-2025





Mot du Président 2024-2025

Bonjour à tous, chers membres de BAMQ,

2024-2025, une autre année où BAMQ a su se renouveler ! Du Championnat canadien de 4 murs à Québec aux cliniques pour jeunes à Montréal, disons que ce fut une belle année d'initiatives pour notre organisation.

Encore une fois, nous avons atteint nos objectifs en matière de collecte de fonds. Encore une fois, nous avons encouragé nos athlètes-membres à travers diverses compétitions. Encore une année où les membres ont répondu présents. Encore une année à remercier **M. Donald Côté** pour son implication à l'Externat Saint-Jean-Eudes. Encore une année pour féliciter le **Club de Wallball de Montréal** pour leur développement et leurs activités tant adultes que juniors. Encore une année pour saluer les efforts du **Club de Wallball de Québec** et la qualité de leurs événements. Et encore une année pour remercier les membres de notre conseil d'administration.

Et bien sûr, une autre année où il faut dire **bravo et merci aux employés de la Fédération des Sports Quatre Murs du Québec** : merci **Michel, Marie-Michèle, Anne-Frédérique** et **Nadine**. Sans vous, nous ne serions pas à la position enviable où nous nous trouvons aujourd'hui.

Les finances sont saines. Vos idées sont les bienvenues. Vos dons sont grandement appréciés. Votre participation est notre raison d'être. Votre bonheur, notre priorité.

Je tiens aussi à remercier chaleureusement mes collègues du conseil d'administration : **Alain Pélissier, Dennis Gingras, Jérôme Santerre, Wojtech Gadja** et **Vincent St-Amant**.

Étienne Pélissier
Président, BAMQ



Les finances

Grâce à la grande générosité de nombreux adeptes et sympathisants de la balle au mur, nous avons pu amasser plus de **6 900,00 \$** en levée de fonds Placements Sports. Nous tenons à remercier sincèrement tous les donateurs.

Nous avons terminé l'année financière avec un surplus de plus de **10 000,00 \$**, pour un budget global dépassant **60 000,00 \$** en revenus. Les principaux postes de dépenses ont été consacrés aux rencontres sportives, à l'assistance à l'élite et au développement de la balle au mur au Québec.

Au cours de l'année, nous avons investi plus de **9 500,00 \$** dans la promotion de la balle au mur. Nous avons ainsi épuisé la réserve de **3 690,00 \$** dédiée au développement, pour tenir des activités d'initiation et de découverte en région, soutenir financièrement les organisateurs de tournois inscrits à notre calendrier 2024-2025 et faire l'acquisition de matériels.

Balle au Mur Québec se retrouve ainsi en excellente situation financière pour entamer l'année **2025-2026**. Le conseil d'administration a donc pris la décision d'investir dans l'avenir en réservant à nouveau un montant de **20 000,00 \$**, provenant de nos surplus accumulés, pour la promotion de la discipline

Michel Séguin

Directeur général



Bilan d'activités 2024-2025

6 avril au 25 mai 2024

Samedis à Saint-Jean-Eudes, rencontre du Club de wallball de la ville de Québec

2 avril à 4 juin 2024

Ligue de Club de wallball de Montréal, deux divisions, A et B,
15 participants.

16 au 19 mai 2024

Championnat canadien de balle au mur, à Québec. 89 participants, Nous remercions les commanditaires (Aeroterm, BGL courtage, Guru, ETR solutions imprimées, QSL, RBC, Fruit d'or), le comité organisateur (Vincent St-Amant, Jérôme Santerre, Caroline Marcotte, Donald Côté, Kathleen Bédard, Denis Gingras) et les bénévoles.

Mai 2024

Tournoi de double du Club de wallball de Montréal, finale à Jeanne-Leber,

6 juillet 2024

12e Classique Honey Martin's, parc, Jeanne Leber. Nous remercions les participants, les partenaires (Honey Martin's), Joe Berthiaume et Mike Griffin et les bénévoles.

5 septembre 2024

4e édition Classique basque, parc Jeanne Leber,
21 participants provenant du Québec, de l'Ontario et du pays Basque. Nous remercions le comité organisateur (Club de wallball de Montréal, Euskaldunak) et les bénévoles.

11 septembre au 11 décembre 2024

Activité parascolaire, Externat Saint-Jean-Eudes, cours pour juniors, animé par Donald Coté.

12 septembre au 7 décembre 2024

Cours juniors animé par le Club de wallball de Montréal, à John-F-Kennedy, Montréal

14 septembre à 29 mars 2025

Samedi à Saint-Jean-Eudes, Club de wallball de la ville de Québec, Québec

10 septembre à 10 décembre 2024

Session d'hiver, à John-F-Kennedy pour le club de Wall de Montréal, Montréal

26 janvier 2025

Québec Open balle au mur/wallball, Externat Saint-Jean-Eudes, Québec, 25 participants, Nous remercions les commanditaires, le comité organisateur et les bénévoles.

7 janvier au 25 mars 2025

Poursuite de la ligue de Club de wallball de Montréal, deux divisions, A et B, 16 participants, Montréal

8 janvier au 26 mars 2025

Activité parascolaire, Externat Saint-Jean-Eudes, cours pour juniors, animé par Donald Coté, Québec

12 janvier au 23 mars 2025

Cours pour junior par le Club de wallball de Montréal, à JFK, Montréal

8 mars 2025

Clinique d'initiation à la balle au mur. Cégep de Drummondville, 3 formateurs, 7 participants, Drummondville

Classique basque/Rapport d'évènement

Malgré une météo très capricieuse, l'édition 2024 de la Classique des Basques a eu lieu et a été un succès. Les 21 joueurs venus de Québec, d'Ontario, du Pays Basque (en visite) ainsi que les locaux montréalais ont tous joué le jeu et permis que le tournoi soit un beau moment de (haute) compétition mais aussi de (chaleureux) partage et échanges.

Il y avait aussi 3 participants de moins de 18 ans ainsi que 4 personnes ayant essayé notre sport. Cet évènement devient assurément un incontournable du calendrier!

Rapport d'activité pour l'année 2024-25

L'activité hebdomadaire de balle au mur est offerte aux élèves de l'École Saint-Jean-Eudes à Québec depuis 2011. En effet, avec l'installation de trois nouveaux terrains et la formation des enseignants en éducation physique de l'école, le projet a pris forme.

L'enseignement du sport de la balle au mur est toujours intégré dans les cours d'éducation physique de niveau Secondaire III et dans une activité du midi pour les élèves.

Les adeptes se retrouvent tous les mercredis pour une session de balle au mur chapeautée par un entraîneur qualifié de BAMQ.

Suivant les périodes de l'année (examens, saison de football ou autre), l'achalandage peut varier de 10 à 16 élèves par session de jeu.

Parmi ces élèves on remarque un noyau d'irréductibles de six à huit joueurs qui se présentent à tous les midis, et ce, d'année en année. De plus on doit ajouter, bon an mal an, plus d'une cinquantaine de joueurs qui viennent participer à l'activité à une fréquence plus ou moins régulière. Bien entendu ce nombre inclut des représentantes féminines. Finalement si on ajoute plus d'une centaine d'élèves exposés à la balle au mur dans les cours d'éducation physique, on constate que ce sport bénéficie d'une belle vitrine à Saint-Jean-Eudes. Malheureusement cet intérêt ne peut se prolonger après le secondaire car il n'y a pas de CEGEP qui offre des installations adéquates par la suite.

Nous tenons à rappeler qu'au fil des ans ce programme a développé des athlètes qui ont performé sur les scènes nationales et internationales.

Considérant le fait que seulement trois terrains sont offerts, les responsables de l'école considèrent cette activité comme un succès car les plateaux disponibles sont remplis à capacité et que le tout est bien encadré.

Il faut aussi noter que les jeunes adeptes participent sur une base régulière aux activités de Wallball Québec qui se tiennent tous les samedis en après-midi sous la supervision de Jérôme Santerre à la même école et aux tournois locaux.

Finalement cette année la direction de l'école a décidé d'ajouter le nom de Guillaume Chouinard à mur des célébrités de la balle au mur. Un article à cet effet est apparu dans le prestigieux **USHA MAGAZINE (voir ci-dessous)** dans son édition de mars 2025. Soulignons que l'association américaine fournit sur une base régulière du matériel (balles, gants, lunettes protectrices) pour supporter le programme de l'école.

The Handball Junior Development Program initiated in 2012 at Saint-Jean-Eudes Highschool in Quebec City, Canada, has been successfully running for 13 years now. Each year young athletes are being exposed to the perfect game through Physical Education courses and handball activities at lunchtime. Jerome Santerre has joined the coaches team bringing his experience and motivation to the group. Last January the handball committee has made a point to honour Guillaume Chouinard, a direct product of the handball program, by adding his name to the walls of celebrities having already Kathleen Bedard, Danny Bell and Samuel Richer on it. Guillaume has known a successful junior career and has added lately 2 Singles titles: the "B" bracket at the Canadian Nationals held in Quebec City and the "A" bracket against Eamonn Foley at the Quebec Open 1-wall Classic at Saint-Jean-Eudes Highschool. Once again, we have to mention the great

support received from the USHA over the years providing sufficient quantity of gloves, balls, eye guards for the young athletes.



Donald Côté

Responsable activité de balle au mur
École Saint-Jean-Eudes



Rapport Développement 2024-2025

L'année 2024-2025 a été marquée par de nombreuses demandes de participation à divers projets, que ce soit sous forme d'ateliers d'initiation dans les écoles, auprès des jeunes et des moins jeunes, ou encore de démonstrations visant à faire connaître la discipline. Bien qu'il n'ait pas été possible de répondre à toutes les demandes, en raison d'un effectif limité, plusieurs ont tout de même été réalisées, permettant d'initier un bon nombre de participants et de démontrer la simplicité et l'accessibilité de ce sport.

Des démarches sont en cours afin de mettre sur pied une formation d'instructeurs communautaires, dans le but de pallier le manque d'intervenants qualifiés et de pouvoir répondre à un plus grand nombre de demandes, notamment dans de nouvelles régions.

En parallèle, des efforts ont été déployés auprès de différentes instances pour faire connaître la balle au mur et illustrer la facilité d'ajouter un mur dans des bâtiments existants, tels que les gymnases scolaires, les centres communautaires ou les complexes sportifs. Ces démarches visent à favoriser l'implantation d'infrastructures de type « un mur » à travers le Québec.

Organisation d'activités et collaboration

Des activités d'initiation ont été réalisées dans les camps de jour de Montréal, en collaboration avec Sports Montréal. Ces activités ont été très bien accueillies par les enfants. Plusieurs autres demandes de participation à des événements d'initiation ont été formulées, mais la disponibilité restreinte des animateurs a limité les possibilités d'intervention.

Les tournois annuels ont été maintenus et ont offert de beaux moments de rassemblement pour les passionnés de la discipline.

Des visites de centres sportifs en Estrie, en autre au Centre récréatif Rock Forest, ainsi que des discussions avec le Cégep de Rivière-du-Loup, tous dotés de plusieurs terrains de quatre murs, ont révélé un grand intérêt pour l'accueil d'un événement lié à la balle au mur, laissant entrevoir de belles possibilités de développement dans ces régions.

Parmi les activités marquantes de l'année, une démonstration s'est tenue le 18 mars au Cégep de Drummondville et plusieurs participants ont pu s'initier à la discipline. Cet événement a aussi permis de sensibiliser l'administration aux avantages de la discipline, notamment sa grande accessibilité. Une autre activité a été organisée à l'école secondaire Curé-Antoine-Labelle de Laval, à l'intention des enseignants d'éducation physique, dans une volonté de faire connaître la balle au mur au sein du réseau scolaire.

Des occasions de présenter la discipline et son potentiel d'implantation ont aussi été saisies auprès de diverses instances, notamment lors du Congrès annuel du loisir municipal ou auprès des chargés de projet du nouveau centre sportif de Montréal-Nord. Les démarches se poursuivent dans l'optique de favoriser l'ajout de murs dans les parcs et bâtiments publics.

Défis futurs et besoins en développement

La mise en place d'une formation d'instructeurs communautaires est en voie de réalisation. Il sera important de la promouvoir activement afin de recruter des participants, notamment à Montréal et à Québec, ainsi que dans les régions en développement.

Il demeure également essentiel de poursuivre les efforts de promotion de la discipline auprès du grand public et de continuer à démontrer la faisabilité de l'installation de murs dans divers milieux.

Conclusion

La dernière année a permis d'accroître la visibilité de la balle au mur et d'initier un grand nombre de participants à travers diverses activités. Malgré les défis liés à la disponibilité des intervenants, les initiatives mises en place ont contribué au rayonnement de la discipline.

La prochaine année devra être axée sur le développement de la formation d'instructeurs communautaires, le maintien des collaborations existantes et la poursuite des démarches visant à convaincre différentes organisations d'intégrer un mur de balle au mur à leurs infrastructures.

Anne-Frédérique Bayard

Agente de développement et communication

Nadine Lavallée

Coordonnatrice au développement



Rapport 2024-2025 Communication

Points clés concernant la communication de Balle au mur Québec selon les critères de mesure du Programme de Soutien aux Fédérations Sportives Québécoises (PSFSQ)

Ce rapport présente un bilan des initiatives de communication mises en place par Balle au mur Québec au cours de la dernière année, en lien avec les critères du PSFSQ.

Réseaux sociaux :

Sur Facebook, notre page compte désormais 383 abonnés, ce qui représente une augmentation de 2,8 % par rapport à l'année précédente. Balle au mur Québec a également été mentionné dans quatre infolettres de Squash Québec. Un peu plus de contenu a été publié sur les réseaux sociaux cette année, contribuant à une meilleure visibilité.

Matériels promotionnels :

Balle au mur Québec offre des chandails ainsi que des boissons à son effigie lors d'événements, ce qui est toujours très apprécié des membres.

Promotion par les médias :

Nous poursuivons notre collaboration avec Sportcom, qui assure la diffusion de nos communiqués de presse. Par ailleurs, nous avons récemment mis à jour la page web de la Fédération des sports à quatre murs, développée par Sportcom dans le cadre d'une initiative en communication soutenue par la Direction du sport, du loisir et de l'activité physique du ministère de l'Éducation du Québec.

Commandites et partenariats :

Balle au mur Québec a réussi à obtenir plusieurs commandites et partenariats pour ses événements, notamment avec la ministre responsable du Sport et du Loisir, Mme Isabelle Charest, le député de Jean-Talon, M. Pascal Paradis, la compagnie Guru, et bien d'autres.

Balle au mur Québec se distingue par sa persévérance à développer des partenariats prometteurs. Une démarche à poursuivre pour les prochaines années.

La communication est un outil essentiel pour diffuser l'information et tenir informée notre communauté. De plus en plus de personnes se tournent vers les réseaux sociaux pour obtenir des réponses à leurs questions ou chercher de l'information. Dans cette optique, nous sommes actuellement en train de mettre à jour notre plan de communication. Nous continuons également de solliciter l'implication des membres du conseil d'administration et de nos membres afin de relayer nos nouvelles.

Anne-Frédérique Bayard

Agent de développement et communication



Rapport sommaire
Programme Placements Sports
Balle au mur Québec
2024-2025

Objectif 2024-2025 8 000 \$

Dons provenant de donateurs individuels

6909,49\$

